

Grüner Kreis Lübeck e.V. Jahresbericht 2019

Im Berichtszeitraum gehörten dem Vorstand an:

1. Vorsitzende: Gundel Granow 2. Vorsitzender: Andreas Hundt
Kassenverwalterin: Ingrid Thodt Schriftführerin: Rosemarie Jungblut Beisitzerin: Susanne Rach

Mitgliederstand: 31.12.2018: 235 **31.12.2019: 234**

Die Vorstandssitzungen fanden statt am 12.02.2019 und 9.12.2019.

Die ordentliche Mitgliederversammlung wurde am 23.3.2019 abgehalten.

Vorträge, Aktionen, Exkursionen 2019:

Ein facettenreiches Bildungsangebot rund um die Pflanze, ihre Pflege, Gärtnern und Gartengestaltung, sowie die dazugehörigen kulturhistorischen Betrachtungen bereicherten das Programm für Mitglieder und Gäste. **Botanische Spaziergänge** durch das stadtnahe Grün sowie **geführte Tages-Exkursionen** ergänzten die öffentlich angebotenen **Vortragsveranstaltungen** im Museum für Natur und Umwelt und mit drei Dienstagsvorträgen in der GEM. Als ganz spezieller Veranstaltungs- und Erlebnisort erwies sich der **Lübecker Schulgarten**, wo sich der Verein mit drei, von Flötenmusik begleiteten Lesungen zur „**Soirée im Grünen Salon**“ präsentierte. Auch mehrere gemeinschaftlich organisierte und beworbene **Vorträge/Aktionen in Kooperation** mit den Vereinen „Förderung des Lübecker Schulgartens e.V.“ und „Hanse-Obst e.V.“ sowie dem Museum für Natur und Umwelt und dem Netzwerk „Essbare Stadt Lübeck“ zeigten durch ihren Zulauf fruchtbare Synergieeffekte.

„**Das offene Gartentor: Die grüne Stunde im Paradeis**“ etabliert sich bei zunehmendem Interesse unter Garteninteressierten als Adresse für angebotene Informations- und Lehrveranstaltungen inmitten des Kleingartengeländes Buntekuh. Mit dem vereinseigenen **Lehr- und Kulturgarten „Paradeis vom Grünen Kreis“** ist es geglückt, **Gartenpraxis und Umweltbildung** zu vermitteln und erlebbar zu machen. Mit der **Teilnahme an den „Tagen der Artenvielfalt“** vom 14. – 16. Juni 2019 präsentierte sich der Verein zur Abschlussveranstaltung mit einem floristisch-blumigen Beitrag vor mehr als 300 Besuchenden mit dem Thema: „**Blumiges, Fruchtiges und Wissenswertes für Haus und Garten**“. Aktive Öffentlichkeitsarbeit leistete der Grüne Kreis am 18.8.2019 mit seiner wiederholten Teilnahme am „**5. KulturSommerTag am Kanal**“ in Kronsforde, veranstaltet vom „Stadtteilverein Initiative für Lübecks ländliche Räume e.V.“. Am Erntedanksonntag, 6.10.2019, fand wiederum im Domhof ein Markt rund ums Obst statt unter dem Titel „**Apfeltag in der Hansestadt Lübeck**“, an dem sich unter großer Publikumsbeachtung der Verein mit blumigen und fruchtigen Besonderheiten darstellte und auf seine Aktivitäten und Förderungen aufmerksam machte. Die selbst organisierte und durchgeführte **Garten- und Kulturreise zu Frankens Gartenparadiesen nach Nürnberg** vom 30.9.-4.10.2019 rundete das Vereinsangebot für 28 Mitglieder erlebnisreich ab.

Höhepunkte im Vereinsjahr:

„**Ein Paradeis für Insekten**“, so lautete eine der Überschriften in den Lübecker Medien, die mit breiter Aufmerksamkeit ausführlich berichteten. So gelang es unserem Verein, im vereinseigenen Lehr- und Kulturgarten eine Insektenwand nach einem Bauplan von Reinhard Degener, BUND, zu errichten. Wiederum gelang es, in Kooperation mit der Emil Possehl-Schule, Fachsparte Holztechnik, 14 Schüler:innen im Berufsvorbereitungsjahr unter fachlicher Anleitung ihres Lehrers Mahir Yenigün für dieses wichtige Projekt „**Wildbienenschutz**“ zu gewinnen. In mehreren Unterrichtseinheiten fertigten sie aus Lärchenholz ein Ständerwerk, finanziert von unserem Verein, welches am „Tag der Artenvielfalt“ am 15.6.2019 von interessierten Lübecker Naturfreunden fachgerecht bestückt wurde. Dieses auch **pädagogisch wertvolle Projekt zum Naturerleben** wird auch den Schülern nicht nur handwerkliche Erfahrung auf ihrem beruflichen Werdegang in Erinnerung bleiben, sondern sie auch in ihrem Umweltbewusstsein sensibilisieren. Für uns bedeutet diese Aktion nicht nur eine Aufwertung dieses ökologischen Areals, sondern zugleich auch ein **nachahmenswertes Beispiel artgerechter Nisthilfen für unsere bedrohte Welt der Fluginsekten**.

Besondere Aufmerksamkeit und Anerkennung wurde unserem Verein im Rahmen des „**5. Interkulturellen Sommers**“ der VHS in Lübeck geschenkt. Unter 130 Veranstaltungsangeboten erhielt dieser in Kooperation mit dem interkulturellen Kinderchor „Die Marienis“ der Marienschule unter Leitung von Gayane Gotenova eine ganz besondere Prämierung: Als **kreativer und nachhaltiger Beitrag zum Thema „Interkulturalität“** entschied sich die Jury für unseren Aktion „**Aus Worten werden Lieder**“ im denkmalgeschützten Schulgarten, wo wir Menschen unterschiedlichster Kulturen, Religionen und Herkunft mit einem besonderen Klangerlebnis und der pflanzlichen Vielfalt erfreuen konnten. Im Audienzsaal des Lübecker Rathauses wurde in einer Feierstunde am 25.9.2019 unter großer Beteiligung aller Akteure die ehrende Urkunde und ein Geldpräsent von 50 € verliehen.

Rückblickend auf ein vielfältig gestaltetes, erlebnis- und ereignisreiches Gartenjahr verwirklichte der engagierte Verein von Gartenfreunden für Gartenfreunde seinen Vereinszweck der nachhaltigen Wissensvermittlung und Umweltbildung bei Wahrung seines Anliegens, dabei stets auch die Lübecker Naturräume gestaltend und erhaltend zu befördern.

Gundel Granow
1. Vorsitzende